

Encuesta de satisfacción

1. Muy de acuerdo / de acuerdo / neutral / en desacuerdo / muy en desacuerdo con las siguientes afirmaciones:
 - 1.1. El whatsapp facilita el acceso a mi pediatra
 - 1.2. Más profesionales médicos deberían utilizar el whatsapp
 - 1.3. Si no pudiese enviarle al Pediatra ningún whatsapp, no lo echaría en falta.
 - 1.4. Las consultas por whatsapp con mi pediatra son útiles
 - 1.5. Me preocupan los hackers (piratas informáticos) o el robo de información médica
 - 1.6. Soy capaz de obtener respuesta a la mayoría de las preguntas que planteo por whatsapp
 - 1.7. El whatsapp me distancia de mi pediatra
 - 1.8. En mi experiencia con los whatsapp con mi pediatra, las preguntas han sido bien respondidas
 - 1.9. En mi experiencia con el intercambio de mensajes con mi pediatra, ha ayudado a despejar miedos y preocupaciones
2. Frecuencia de utilización del whatsapp con mi pediatra: más de una vez al mes / una vez al mes / menos de una vez al mes / nunca.
3. He enviado fotos o videos a través de whatsapp: si / no.
4. Vía de comunicación preferida para comunicarme con mi pediatra: whatsapp / mail / teléfono.

Figura 1 Encuesta de satisfacción.

encuesta de valoración de 12 preguntas con respecto a su experiencia (fig. 1). El formulario (Google® Forms) se envió a través de la plataforma de e-mail MailChimp®. El análisis de los datos se realizó con Google® Spreadsheets.

Durante el período de estudio se realizaron 2.160 asistencias presenciales (1.982 revisiones, 178 primeras consultas). Se recibieron 352 consultas únicas vía WhatsApp® (1.692 wasaps recibidos y 1.227 enviados), de 180 familias (1,95 consultas por familia). La mayoría en días laborables (88,3%) y por la mañana (53,7%). El 29,5% requirieron consulta presencial posterior. El 81,3% de los mensajes se respondieron en menos de una hora. Los motivos de consulta más frecuentes fueron temas administrativos (22,5%), procesos infecciosos (19,5%) y dudas de tratamientos (16%) (fig. 2). Contestaron la encuesta de satisfacción 149 familias (82,7%), que estaban muy de acuerdo o de acuerdo con que el WhatsApp® facilitaba el acceso al pediatra (95,2%), que más profesionales médicos deberían utilizar el WhatsApp® (98,2%), que echarían en falta no poder enviar wasaps (68,3%), y que consideraban las consultas por WhatsApp® úti-

les (95,9%). La mitad (52,8%) se mostraban preocupadas por la seguridad. El 81,2% obtuvieron respuesta a las preguntas que plantearon y estaban satisfechas con la respuesta recibida (82,5%), ayudando a despejar miedos y preocupaciones (83,1%). No consideraron que les distanciase de su pediatra (87,6%). El 58,7% afirmaba utilizarlo menos de una vez al mes, y el 39,4% había enviado fotos o videos. El WhatsApp® fue el método preferido para comunicarse con su pediatra (70,4%), seguido de la llamada telefónica (35,9%) y correo electrónico (14,8%).

Existen 2 ventajas principales de la mensajería frente a las llamadas telefónicas convencionales: la asincronía y la ubicuidad. Esto supone una importante ventaja con respecto a la comunicación tradicional vía telefónica, que supone retrasos e interrupciones. El hecho de que la mayoría de las consultas se resolvieran directamente a través de este sistema podría contribuir a descongestionar la labor asistencial. Las familias afirmaron que el WhatsApp® añadía calidad a la comunicación con el pediatra. En cuanto a las limitaciones de nuestro estudio, el hecho de que haya sido

